

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.  
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.  
 Los pagos son adelantados.  
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctms. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40; por 9 á 37; por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad e dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, TAITBOU, 55.

## LA PAZ DE MURCIA.

Hey publicamos íntegro el discurso pronunciado por el emperador de los franceses el día 14 en la apertura de las cámaras.

Hé aquí este importantísimo documento:

Señores senadores, señores diputados: Desde la última legislatura han surgido graves acontecimientos en Europa. Aunque por su rapidez y por la importancia de sus resultados han sorprendido al mundo, parecían fatalmente llamados á realizarse. Napoleón decía en Santa Elena que uno de sus más vastos pensamientos habia sido la concentración de los mismos pueblos geográficos, desgarrados por las revoluciones y por la política; que esta aglomeración se conseguiría más ó menos pronto por la fuerza de las cosas, porque el impulso estaba dado, y después de su caída y la desaparición de su sistema, no habia en Europa otro equilibrio posible que la aglomeración y confederación de los grandes pueblos.

Las transformaciones ocurridas en Italia y Alemania preparan la realización de este vasto programa de unir los Estados de Europa en una sola Confederación. El espectáculo de los esfuerzos intentados por las naciones vecinas para reunir sus miembros esparcidos por tantos siglos, no puede inquietar á un país como el nuestro, cuyas partes todas, irrevocablemente ligadas entre sí, forman un cuerpo homogéneo é indestructible.

Hemos asistido con imparcialidad á la lucha empeñada del otro lado del Rhin. En presencia de este conflicto; el país habia manifestado claramente su deseo de mantenerse extraño á él; y no solo he deferido á este deseo, sino que todos mis esfuerzos han sido para acelerar la realización de la paz.

No he armado un soldado más, no he movido un regimiento, y la voz de la Francia, sin embargo, ha ejercido bastante influencia para detener al vencedor á las puertas de Viena. Nuestra mediación ha producido un acuerdo entre los beligerantes que, dejando á la Prusia el resultado de las victorias, ha conservado al Austria, con la sola escepcion de una provincia, la integridad de su territorio y completado la independencia ita-

liana por medio de la cesion del Véneto.

Ejercitada nuestra acción con miras de conciliación y de justicia, no ha sacado la Francia la espada porque su honor no estaba comprometido, y habia prometido conservar una neutralidad estricta.

En otra parte del globo hemos tenido que recurrir á la fuerza para satisfacer legítimos agravios é intentado levantar un antiguo imperio. Un lamentable concurso de circunstancias ha comprometido los prósperos resultados obtenidos en un principio.

Grande era el pensamiento que inspiró la expedición de Méjico: regenerar á un pueblo, afianzar en él ideas de orden y de progreso, abrir á nuestro comercio grandes mercados, y como huella de nuestro paso dejar el recuerdo de servicios hechos á la civilización; tal era mi deseo y el vuestro. Pero el día que creí que la extensión de nuestros sacrificios sobrepujaba á los intereses que nos condujeron al otro lado del Océano, decidí espontáneamente el llamamiento de nuestras tropas.

El gobierno de los Estados- Unidos ha comprendido que una actitud poco conciliadora no habria tenido otro resultado que prolongar la ocupación y envenenar las relaciones que, en bien de los dos países deben seguir siendo amistosas.

Han estallado disturbios en Oriente, pero las grandes potencias se concertan para traer una situación que satisfaga las aspiraciones legítimas de las poblaciones cristianas, mantenga los derechos del sultan y evite peligrosas complicaciones.

Hemos ejecutado fielmente en Roma el convenio de 15 de setiembre. El gobierno del Padre Santo ha entrado en un nuevo periodo; entregado á sí mismo se mantiene por sus propias fuerzas, con la veneración que á todos inspira el jefe de la Iglesia católica y con la vigilancia que el gobierno italiano ejerce lealmente sobre sus fronteras; pero si la audacia de las conspiraciones demagógicas tratara de amenazar el poder temporal de la Santa Sede, no dudo que la Europa impediría la consumación de un suceso que tan gran trastorno habria de producir en el mundo católico.

No tengo sino motivos para felicitar-me de mis relaciones con las

potencias extranjeras. Cada día son más íntimas nuestras relaciones con Inglaterra á causa de la conformidad de nuestra política y de la multiplicidad de nuestras relaciones comerciales.

La Prusia trata de evitar todo lo que pudiera despertar nuestras susceptibilidades nacionales, y se pone de acuerdo con nosotros para las principales cuestiones europeas. Animada la Rusia de intenciones conciliadoras, se muestra dispuesta en Oriente á no separar su política de la de la Francia. Y lo mismo sucede con el imperio austriaco, cuya grandeza es indispensable para el equilibrio general, y donde un reciente tratado de comercio ha creado nuevos vínculos entre los dos países. Finalmente, España é Italia mantienen con nosotros una sincera inteligencia.

No hay, pues, en las circunstancias presentes nada que deba despertar nuestras inquietudes, y abrigo la firme convicción de que no se turbará la paz.

Seguro de lo presente, confiado en lo porvenir, he creído llegado el momento de desenvolver nuestras instituciones. Es deseo que me espereis todos los años; pero convencido, con razón, de que el progreso no debe realizarse sino por la buena armonía entre los poderes, habiais depositado en mí, y por ello os doy las gracias, vuestra confianza para decidir el momento en que juzgara posible la realización de vuestros deseos.

Hoy, trascurridos quince años de calma y de prosperidad, debidos á nuestros esfuerzos comunes y á vuestra profunda adhesión á las instituciones del imperio, me ha parecido llegada la hora de adoptar las medidas liberales que estaban en el pensamiento del Senado y en las aspiraciones del Cuerpo legislativo. Respondo, pues, á vuestros deseos, y sin salir de la Constitución os propongo leyes que ofrezcan nuevas garantías á las libertades políticas.

La nación, que hace justicia á mis esfuerzos y que no há mucho tiempo en la Lorena daba tan entusiastas pruebas de su adhesión á mi dinastía, hará atinado uso de estos nuevos derechos. Justamente celosa de su reposo y de su prosperidad, continuará desdennando las utopías peligrosas y las escitaciones de los partidos.

Vosotros, señores, cuya ímporta mayoría ha sostenido constantemente mi ánimo en esta obra siempre difícil de gobernar un pueblo, continuareis siendo conmigo fieles guardianes de los verdaderos intereses y de la grandeza de la nación.

Estos intereses imponen obligaciones que sabremos cumplir.

La Francia está respetada en el exterior; el ejército ha probado su bizarría; pero cambiadas las condiciones de la guerra, exigen estas el aumento de nuestras fuerzas defensivas, y debemos organizarnos para ser invulnerables. El proyecto de ley, estudiado con el mayor detenimiento, alivia la carga de la conscripción en tiempo de paz; ofrece recursos considerables para casos de guerra; y repartiendo la suerte entre todos con justa medida, satisface el principio de igualdad, tiene toda la importancia de una institución, y creo que será aceptado con patriotismo.

La influencia de una nación depende del número de hombres que puede poner sobre las armas. No olvidéis que los Estados vecinos se imponen más pesados sacrificios para la nueva organización de sus ejércitos, y tienen los ojos fijos en vosotros para deducir de vuestras resoluciones si ha de acrecentarse ó disminuir en el mundo, la influencia de la Francia.

Conservad siempre á la misma altura vuestra bandera nacional, que es el medio más eficaz de conservar la paz, y hay que hacer esta paz fecunda remediando las miserias y aumentando el bienestar general.

Cruelles plagas hemos sufrido durante el año último. Las inundaciones y las epidemias han desolado algunos de nuestros departamentos. La beneficencia ha remediado los sufrimientos individuales y se os pedirán créditos para reparar los desastres causados en las propiedades públicas.

A pesar de estas calamidades parciales el progreso y la propiedad general no se ha detenido. Durante el último año económico los impuestos indirectos han aumentado 50 millones, y el comercio exterior en más de 1000 millones.

La mejora gradual de nuestra Hacienda permitirá dar pronto amplia satisfacción á los intereses agrícolas y económicos que la in-

formacion hecha sobre todas las partes del territorio ha dado á luz. Nuestra solicitud deberá tener por objeto la reduccion de ciertos impuestos que pesan demasiado sobre la propiedad territorial, la pronta terminacion de las vias de comunicaciones, de nuestros puertos, de nuestros ferro-carriles, y sobre todo de nuestros caminos vecinales, agentes indispensables de la buena reparticion de los productos del suelo.

Habéis demandado desde el año último leyes sobre la instruccion primaria y las sociedades cooperativas. Las leyes se han formado y no dudo que aprobareis las disposiciones que encierran porque mejorarán la condicion moral y material de la poblacion rural y de las clases obreras de nuestras grandes ciudades.

Así cada año nuevo abre á nuestras meditaciones y á nuestros esfuerzos un horizonte nuevo.

En estos momentos nuestra tarea consiste en formar las costumbres públicas para la práctica de instituciones liberales. La libertad ha sido efimera en Francia hasta ahora; no ha podido arraigarse en nuestro suelo porque el abuso ha seguido inmediatamente al uso, y la nacion ha preferido el ejercicio de sus derechos antes que soportar el desorden en las ideas y en las cosas. Digno de vosotros y de mí es el hacer una mas amplia aplicacion de esos grandes principios, que son la gloria de la Francia, y su desenvolvimiento no comprometerá como en otro tiempo el prestigio necesario de la autoridad. El poder se halla hoy asegurado; y las pasiones ardientes, único obstáculo á la expansion de nuestras libertades, se extinguirán en la inmensidad del sufragio universal. Tengo plena confianza en el buen sentido y en el patriotismo del pueblo; y fuerte con el derecho que de él he recibido, fuerte con mi conciencia que no quiere más que el bien, os invito á marchar conmigo con paso seguro por el camino de la civilizacion.

Ha llegado á esta ciudad el señor D. Jaime Dols, representante de la «Academia tipográfica» de señoritas establecida en Madrid y Habana y dirigida por las señoritas doña Javiere y doña Dolores Morales. El elevado objeto que se propone la referida Academia, ha sido en distintas ocasiones elogiado por toda la prensa española y cubana, mereciendo la mas favorable acogida por todo el alto clero y en general por todas las clases de la sociedad. Y no puede menos de ser así considerando que se halla abierta una nueva carrera á la mujer dedicándose al arte de Guttemberg, moralizando á la familia y llegando por este medio al perfeccionamiento de las costumbres. El Sr. Dols, ha visitado distintas

poblaciones de la península y encontrado en todas la mas favorable acogida: Valencia, Alcoy y Alicante, merecen especial mencion por la decidida cooperacion que á la proteccion de tan benéfico establecimiento se ha dispensado. Nuestro dignísimo y amado Prelado, siempre dispuesto á proteger todo lo bueno, acogió ayer á dicho señor, con la amabilidad que tanto le enaltece, inscribiéndose como protector y enterándose muy detenidamente de lo que concierne á tan laudable empresa.

Esperamos que esta poblacion corresponderá tan dignamente como siempre lo ha hecho en pensamientos elevados, y no dudamos ver continuados en la lista de proteccion á muchos de nuestros amigos y paisanos.

**GACETILLA.**

**SE REALIZARÁ?** Mañana es 20 y el Zaragozaño Yagüe sospecha, segun indica en su remitido inserto en LA PAZ del viernes, que pudiera repetirse en ese dia el terremoto que nos asustó la noche del 3: por si acaso acertase estemos prevenidos y poco nos asustará.

**LICEO LÍRICO-DRAMÁTICO.** El domingo en la junta general celebrada por esta sociedad quedó aprobado el reglamento formulado por la comision nombrada para redactarlo, sin que sufiera ninguna variacion y por unanimidad, no habiéndose dejado por eso de discutir por estenso sus artículos mas principales.

La sociedad consta actualmente de cien socios, y para ingresar en ella los que no lo son, es necesario ser propuesto por un socio á la junta de gobierno. La cuota de entrada que se ha fijado es la de doce reales vellon, y la mensual ocho.

El liceo empezará á funcionar tan luego reciba el reglamento la aprobacion del señor gobernador, á quien se pasarán inmediatamente las correspondientes copias.

**BENEFICIO.** En el día 1 apreciable primer actor D. Rafael Calvo, que se verificará en esta semana, se pondrá en escena de nuevo *El banquero*, en que tantos aplausos ha recibido de este público, no habiendo elegido una obra nueva por la falta de lugar. Para finalizar creemos se estrenará una piececita.

**CÍRCULO INDUSTRIAL.** En la junta celebrada por esta sociedad el domingo quedó acordada la admision de mas de ciento veinte señores que habian solicitado el pertenecer á dicha sociedad, dispensándose de la cuota de entrada que previene el art. 7.º del reglamento: dichos nuevos socios parece han solicitado tambien se les construya un teatro en las habitaciones que hay á la espalda del salon bajo, para lo cual es local á propósito, y que las columnas del salon se sustituyan con otras de hierro. Segun nos han informado la junta y socios que asistieron á la reunion han accedido á todo, á pesar de que para ello nos parece que habia que reformar el reglamento de la sociedad y esto no se puede hacer sino por medio de peticion de la cuarta

parte de los socios como previene el art. 47.

**BATALLA DE DIABLOS.** Esta obra de mágia continúa teniendo concurridísimo nuestro teatro en virtud á lo mucho que ha satisfecho el esmero con que se ha puesto en escena y cual nunca ha sido costumbre en esta capital. La tarde del domingo llevó una concurrencia bastante regular y por la noche se vió la empresa obligada á devolver entradas.

Los actores que en ella toman parte, interpretan sus papeles cuanto mejor es posible, especialmente el Sr. Martinez que en el de Peñasco es el jefe de la fiesta y llena su cometido á las mil maravillas.

En la noche del domingo, que era la sesta representacion, notamos algun descuidillo en la maquinaria, que no lo habia habido en las anteriores, y tanto en esa como en la del sábado, que los señores de la orquesta suprimen por sí y ante sí la música con que finaliza el espectáculo, por no hallarse en sus puestos y haber recogido papeles antes de que el apuntador les dé la señal.

Como no creemos que la empresa tenga economia alguna con estas supresiones de trabajo, le suplicamos haga que cada uno dé al público lo que le pertenece.

**BAILLES.** Como el carnaval se va acercando los bailes van tomando cada dia mas animacion, así que el del Circulo en la noche del domingo se nos ofreció como otros años los hemos visto: las bromas fueron muchísimas á virtud de las mascaritas que con abundancia circulaban por el salon.

En el teatro tambien se han mejorado, gracias á la mayor concurrencia que de ambos sexos hay cada dia.

Para el domingo próximo parece se prepara en el Casino el segundo de esta temporada, el que esperamos sobrepuje al anterior.

**CORREOS DE AYER.**

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

Nueva-York, 13.—La Cámara de representantes ha votado la admision del Estado de Nebraska en la union á pesar del voto del presidente.

Corre el rumor de que Juarez ha sido hecho prisionero por los imperialistas.

Budlin, 15.—Una banda armada de fenianos que amenazaba á Bullarney, marcha hácia Kenmare perseguida por numerosas fuerzas.

Budlin, 14.—La agitacion sigue en Irlanda: grupos de fenianos armados se dirigen hácia Kenard. Los hilos del telégrafo trasatlántico que arranca de Valencia han sido cortados en cinco puntos y se ha reemplazado despues. El cuartel de la policia en la carretera de Valencia, ha sido incendiado y saqueado.

Rio-Janeiro, 24 de enero.—Las fuerzas marítimas brasileñas han bombardeado con gran ventaja las fortificaciones paraguayanas. El general brasileño Sr. Caxias, cuenta terminar la guerra antes del mes de mayo. El cambio sobre Londres está á 23 1/2; sobre Paris, á 408 y 410.

Lisboa, 14.—Ha llegado del Brasil el vapor francés «Navarre» con muchos pasajeros y buen estado sanitario.

Dublin, 16.—En el condado de Kerny reina calma, habiendo desaparecido los temores de trastornos.

Las tropas exploran los bosques de Killarney.

En el resto de Irlanda reina tranquilidad.

Dicese que el jefe del movimiento es el célebre feniano Stephens.

Paris, 16.—El comandante de los buques franceses de estacion en el Cabo ha enviado un despacho á su gobierno manifestando confianza en que el Perú hará la paz con España.

Washington, 13.—La cámara de los representantes ha aprobado el proyecto de ley estableciendo el estado de sitio en los diez Estados del Sur que fueren confederados.

Corre en Nueva-York el rumor de que Juarez ha sido cogido por los imperialistas mejicanos.

Londres, 15.—Lord Stanley dice que hay probabilidad de que la mediacion de los Estados- Unidos será aceptada por España y Chile.

Ochocientos fenianos han tomado posicion cerca de Killarney; el almirantazgo ó consejo superior de marina ha mandado dos corbetas y dos cañoneras á vigilar las costas de Irlanda.

Florenca, 15.—Aseguran que Ricasoli quedará y que Scialoja y otros ministros saldrán del ministerio.

El proyecto de libertad de la Iglesia se volverá á presentar, pero con profundas modificaciones.

El manifiesto real espondrá á la nueva cámara la política del gobierno.

Viena, 15.—El nombramiento del ministerio húngaro está definitivamente decidido: las personas que deben formar parte del nuevo gabinete ya están designadas; falta solo la publicacion oficial, que no puede tardar.

Paris, 16.—El «Moniteur» publica un «Senatus-consultus» dando al Senado la facultad de provocar una segunda deliberacion del Cuerpo legislativo sobre las leyes que le parezcan susceptibles de modificaciones.

Nueva-York, 13.—Se desmiente la noticia de la ejecucion del cónsul americano en Mazatlan.

Paris, 16.—El «Etendard» publica un telegrama de Berlin que dice que el conde de Bismark ha sido elegido por diez circunscripciones electorales.

La «Patrie» publica noticias de Méjico del 22 de enero que dicen que el general Marquez, con un ejército de 10,000 hombres defenderá á la ciudad de Méjico despues de la salida de los franceses.

El Libro Azul ha sido distribuido: relativamente al Oriente recuerda que la política tradicional de Francia existió entera en la cuestion de Crita que en presencia de la conmocion que produce, el gobierno otomano no debe dejarse llevar de engañosas ilusiones; que debe comprender la gravedad de los acontecimientos, y no retroceder ante los sacrificios necesarios.

Cádiz, 15.—Ha salido de este puerto el vapor-correo «Antonio Lopez» para las Antillas, conduciendo la correspondencia pública y de oficio, 50 pasajeros en las cámaras y 272 individuos de tropa.

Cádiz, 16.—Acaba de llegar el vapor-correo de la Habana conduciendo la correspondencia pública y de oficio y pasajeros.

Madrid 16.

Hoy se ha fijado en las esquinas el siguiente:

**BANDO.**

D. Juan de la Pezuela, conde de Cheste, capitan general de Castilla la Nueva.

No habiendo bastado el ejemplar castigo que recientemente se ha impuesto á los perpetradores de impresiones clandestinas, hace poco descubiertos, á que no se repita tan grave delito; resuelto como estoy mientras me duren las facultades extraordinarias que me confiere el estado de sitio á no perdonar medio al-

uno para estirpar de una vez esas leves publicaciones dirigidas á herir desacreditar para destruir con el tiempo las instituciones mas santas, mas respetadas, mas queridas del honrado pueblo español, así como á relajar la disciplina del ejército y á contrariar contra la seguridad pública; he venido en imponer pena de la vida:

1.º A todo el que dirija, redacte, escriba ó imprima papeles clandestinos contra la religion, la Reina, su dinastía, el orden público, la seguridad del Estado y la subordinacion del ejército.

2.º A todo el que preste su ayuda intelectual, material ó pecuniaria á la ejecucion de tales publicaciones.

El que fuere cogido infraganti en este delito, será somtido al correspondiente consejo de guerra, el cual procederá brevemente al juicio y sentencia del reo con arreglo á lo prevenido en este bando.

Madrid 13 de febrero de 1867 — Este.

— Los periódicos de Madrid han estado de una correspondencia que publica el «Euscalduna» las siguientes noticias.

«Háblase de la posibilidad de que S. M. el Rey visite la exposicion, acompañándole la infanta doña Isabel.

«A última hora han corrido noticias por Madrid, que de ser ciertas, confirmarían las que tengo comunicadas á usted sobre la negativa de Chile y Perú á hacer la paz con España.»

«Leemos en el «Euscalduna» de Bilbao llegado hoy:

«Acabamos de recibir una interesante carta de Santiago de Chile, de la cual procuraremos hacer un extracto para el próximo número.

Los prisioneros de la Copadonga han debido ser cangeados y estarán navegando con direccion al Havre. La noticia nos merece entero crédito.

Madrid 17.

Dice la «Epoca»: «Anoche ha salido la señora duquesa de la Torre para reunirse con su esposo el capitán general señor Serrano, que ha debido ya llegar á uno de los puertos de la Península.»

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
A las 9 de la m.	11,3 s. 0.	14,1 s. 0.
— 12 del dia	13 0	16 2
— 4 de la t.	13,5	16,9

RELIGIOSOS.

Santos de hoy. — San Gabino prb. y mr., s. Alvarro de Córdoba y s. Contrado cf.

Jubileo. — Esta hoy en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país.	de 58 á 64	rs. l.
Cebada.	de 25 á 25 1/2	id.
Maiz.	de 40 á 44	id.

Cambios de ayer 18.

Madrid.	par.
Barcelona.	1/2 beneficio.
Valencia.	par.
Alicante.	1/4 daño.
Cartagena.	id.
Orihuela.	1/2 daño.
Lorca.	3/4 id.
Paris.	8 div. 5,16.
Marsella.	id. 5,16.
Londres.	90 d.f. 59.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.  
Funcion 19 del tercer abono.  
para hoy á las 7 y media á be-

neficio del segundo apuntador de la compañía D. Francisco de la Vega y Cruz.

Por 4.ª y última vez, la lindísima comedia en 3 actos y en verso,

UROS, COPAS, ESPADAS Y BASTOS.

Intermedio de baile, y se dará fin con la divertida comedia en un acto,

PARA MENTIR. LAS MUJERES.  
Entrada general 3 rs.  
Idem al paraíso 2

ANUNCIOS.

GRAN BARATO.

Fu el almacen de hierro de D. Donato Turpin situado en la calle de San J. de rúa. 25, acaba de recibirse una grande partida de aceite pet. óleo sin olor, refinado, de América, primera calidad, que desde hoy se venderá á 2 rs. libra, y por arrobas á precios convencionales. 15 - 1

Mesa de billar.

Se vende una en muy buen estado con tacos, bolas y demás útiles. Los que deseen adquirir podrán presentar sus proposiciones al conserje del Casino de esta capital, quien podrá enseñarla á la persona que guste, advirtiéndole que hasta el día 24 del corriente se admitirán dichas proposiciones.

MALES DE GARGANTA  
Inflamaciones de la Boca

PASTILLAS

DE  
DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET  
(Clorato de Potasa)

Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el crupo, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN

DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET  
Recomendado á las personas cuya dentadura se descarna ó mueve, cuyas encías sangran, y á las que hacen ó hicieren uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS

DENTIFRICOS CON SAL DE BERTHOLLET.  
Merced á su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes; son utilísimos para el locador ó indispensables para la conservacion de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente. — Usanse al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 16 rs.—Opiata, 16 rs.—Elixir, 10 rs.—Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS:  
En Paris, Dethan, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90.—En Madrid, D. Jose Simon, caballero de Gracia, 1; — y en la Agencia Franco Española, calle del Sordo, 31.— En Murcia, D. Tomas Guerra, farmacéutico.

Manual del Grabador

en todos géneros.  
Se venden en la comision de Almazan.

El director y editor responsable,  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867  
Imp. de La Paz, calle de Zoco, 5.

ces se paraba para considerarla con estupor. Para él siempre era su hermosa azucena. Pero quién la había marchitado? Ah! Tomy no lo preguntaba. Todo le indicaba cual era el verdugo: todo le decia que el que de nuevo le había arrebatado á Clotilde era el hidalgo.

Aquel terrible rey de los egoistas, arrastraba, sin embargo, tan precioso fardo con una afectacion hipócrita de ternura. Pero no podía sin estremecerse dirigir los vacilantes pasos de su hija, ni se atrevía á contemplarla como hacia el tío Tomás, evitando al contrario volver la vista hácia ella.

El joven se convenció de que M. du Plessé no había llevado á su hija al jardín sino para burlarse de su credulidad y acreditarle su venganza, y la prueba definitiva de su victoria.

Toda su sangre refluyó con fuerza en aquel momento á su corazon y se adelantó con viveza, sin saber lo que se hacia, hácia el grupo silencioso que seguia la calle de árboles: pero M. du Plessé no quiso verlo y el tío Tomás volvió la cara á otro lado.

Solo Clotilde le miró, y aquella mirada no expresaba ni la desesperacion, ni el martirio, sino una dolorosa despedida. Después los ojos de la joven se cerraron y su cuerpo vaciló. El hidalgo hizo seña á Tomás de sostenerla y corrió á buscar un sillón rústico que estaba á la estremidad del jardín.

Pero Clotilde hizo un supremo esfuerzo, se puso en pié, estendió rápidamente el brazo hácia Descroizilles, y le dió una carta.

—Leedla, —le dijo, y en seguida cayó sin sentido.

Descroizilles no se paró hasta que llegó debajo de los tiles que estaban á orillas del agua. Allí abrió aquel misterioso billete que le abrasaba la mano. No era de Clotilde, era la respuesta de la abadesa de Blanca Corona á su hija predilecta, que había recibido aquella mañana.

Las primeras líneas fueron como una especie de barrera de sangre y de fuego que no podía penetrar; solo comprendió que aquel mensaje procedia de un nuevo enemigo que no conocia y miró al momento la firma que lo puso al corriente de todo. Entonces leyó la carta. Ah! había mucha distancia de la severidad de sus palabras á la indulgenca que Clotilde había temido de parte de la madre Marta. La santa mujer era menos á propósito para volver á su redil un alma extraviada, que para persuadir á un alma dócil.

Esas terribles servidoras del Señor aborrecen con todo el vigor de su fé á los temperamentos débiles, y repugnan perderlos, aunque vacilan maldecir. Exhortaciones mucho mas duras que reproches; advertencias mas crueles que amenazas; tal era la respuesta que Clotilde esperaba como su salvacion, en la cual creia recobrar de nuevo la esperanza y en la que solo encontró una mortal sentencia. Otros hubieran sucumbido á este último golpe, creyéndolo sin remedio; pero el indomable Descroizilles ni siquiera tuvo este pensamiento. Entonces se dijo á sí mismo:

—La lucha empieza de nuevo ahora.

Y volviendo otra vez á doblarla carta, escribió con

GRAN EFICACIA

JARABE DE RÁBANO IODADO

El Jarabe de rábano iodado, de los Sres. Grimault y Cia, farmacéuticos de S. A. I. el Príncipe Napoléon, en París, está preparado con el jugo de las plantas anti-scorbuticas, cuya eficacia es tan popular.

Contiene el iodo en el estado de combinación orgánica y está considerado como el mejor reemplazante del aceite de hígado de bacalao. La perfección para de este producto nos anima a dar a conocer la opinión de algunos de los principales médicos de París que lo prescriben diariamente.

El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de efecto seguro y suave, es preciosísimo en la medicina de los niños; no tan solo sirve al aceite de hígado de bacalao, sino que le reemplaza ventajosamente.

Dr. CAZENAVE, primer médico del hospital de San Luis.  
« El Jarabe de rábano iodado, es un medicamento de primera clase para el tratamiento de las afecciones linfáticas y escrofulosas. Le he empleado á menudo con buen éxito para ciertos casos de principios de tisis, como reemplazante del aceite de hígado de bacalao. »

Dr. CHARRIER, ex-profesor de clinica de la Facultad de París.  
« Hemos conseguido siempre los mejores resultados con el uso del Jarabe de rábano iodado, como regenerador de la sangre y reemplazante del aceite de hígado de bacalao. »

Dr. FAVROT, autor del tratado de las enfermedades de las mujeres.

« El Jarabe de rábano iodado es uno de los mas poderosos modificadores de las constituciones linfáticas. He visto curar con su influencia y con una rapidez extraordinaria úlceras escrofulosas que nada podia curar. »  
« He visto en los niños, afecciones tuberculosas de los huesos que han desaparecido con su uso. »

Dr. GUESNARD, ex-interno de los hospitales de París.  
« El Jarabe de rábano iodado, tiene todas las ventajas del aceite de hígado de bacalao pero no sus inconvenientes. »

Dr. GUIBOUT, médico de los hospitales, presidente de la Sociedad de médicos de París.

« El Jarabe de rábano iodado de los Sres Grimault y Cia, contiene 4/2 por ciento de iodo en el estado de combinación orgánica, análogo al que se halla en el aceite de hígado de bacalao. »

Dr. KLETZINSKY, profesor de química y perito de los tribunales de Viena.

En Murcia D. Tomas Guerra.

DE INTERES PARA LAS SEÑORAS.

La moda elegante ilustrada.

Año XXVI de publicacion.

Este es un periódico tan conveniente en toda casa de familia cuanto que con él se obtiene la ventaja no solo de una agradable e instructiva lectura, sino de cuantos modelos salen en París y Londres para confeccionar vestidos de señoras, señoritas y niños. Además publica cada año mas de 2000 dibujos para bordados de tapicería, crochet demás entretenimientos propios del bello sexo. Da tambien

dos patrones al mes

para cortes de vestido en tamaño natural.

Las muestras pueden verse en la comision de Almazan, Zoco, 5, la cual enviara no número gratis á los que lo soliciten.

La administración principal se halla establecida en Madrid, librería de D. Carlos Bayle y C.

EAU DES CORDILIÈRES

el mejor dentífrico.

Cura al instante los dolores de muelas, mas vivos, destruye y aun previene la carie. Depósito en París, 33, rue de Rivoli d 2, 3, 5 y 10 fr. En Murcia D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, núm. 5. En Madrid, por mayor, 31, calle del Sordo. POLVOS DENTIFRICOS DE LAS CORDILIERES 3 fr la caja de cristal.

Núm. 2486.

Vilmerin Andrieux et C<sup>ie</sup>

4. Quai de la Mégisserie, Paris (France).

Comerciantes de simientes de legumbres, forrajes y bosques, de flores, cebollas, árboles frutales, árboles silvestres, ornamentos, etc. etc.

Expiden directamente para toda España los artículos de su comercio, y entran franco sus catálogos á las personas que los pidan. Número 2473.

160

EL VOTO

lapiz en una de las márgenes: «Es necesario que yo os vea esta noche en este sitio.»

Después volvió al jardín y vió á M. du Plessé solo con Tomás. Entre los dos habian conducido á Clotilde á su habitacion.

Entonces fué al terrado pensando y madurando en su cabeza su proyecto. Por fortuna la ventana de Clotilde estaba abierta: metió una piedra dentro de la carta y la arrojó en el cuarto.

ANULADO.

157

con los encantos de la felicidad pintados sobre su semblante, Clotilde pidiéndole perdon con una sonrisa, por su estremada y larga resistencia, y por su antiguo temor que le causaba la idea de ser amada por cualquier hombre. Qué espectáculo! Qué enagenamiento! Quién podria turbarlo en lo sucesivo? Quién podria igualarse á él? No se acostó en toda la noche, haciendo la velada del amor antes de haber pasado por la última prueba, como los jóvenes guerreros de otros tiempos que antes de ser caballeros velaban sus armas.

El dia apareció y Descroizilles corrió al jardín; pero la mañana pasó, las horas, y después los minutos trascurrían uno á uno abrumándole con un peso enorme. Clotilde no venia.

Por fin... Tomy creyó volverse loco. La joven salió de la casa, pero no estaba sola, y su padre la acompañaba. El tío Tomás, que sin duda los estaba acechando, se reunió á los dos. Hé aquí, pues, el dulce espectáculo y el estremado enagenamiento que esperaba Descroizilles!

Quién podrá jamás librar á los hombres de los tiros sangrientos de ese eterno burlon que se nombra destino? En dónde estaba aquella altiva espresion de un alma libre, que Tomy habia creido ver en el semblante de la joven? Pálida, abatida y medio muerta se sostenia apenas, é iba como colgada del brazo de su padre: el tío Tomás caminaba á su lado, desviando con una solicitud infantil y tierna las piedras que estaban mezcladas con la arena por temor que lastimasen sus pies que apenas podian sostenerla. A ve-